
6月15日，全国人大常
委会公布个人所得税法修
正案草案征求社会意见的
结 果 ：网 上 共 征 得 意 见
237684条，来自82707位网
民，另有来信181封，创法

律草案征求意见数量之最。
无论是上次车船税法修订，还是此次个人

所得税法修订，全国人大常委会都为“征求社会
意见”树立了标杆。这个标杆首先在于将征求
的社会意见梳理得条分缕析，然后原汁原味、毫
无保留地公之于众，让民众拥有充分知情权；其
次在于充分尊重和吸纳民意，根据大多数人的
意见对草案进行修改，上次车船税法二审草案

就是充分吸纳民意的结果。此次个税修订重现
了车船税法修订的过程，能否重现结果，我们有
理由寄予期待。

站在不同立场、从不同角度看待3000元个
税起征点，人们的意见当然不可能一致，而怎样
作出决断则适用于“少数服从多数”原则——遵
从大多数人的意愿，正是“开门立法”和“民主立
法”的题中应有之义。

人们对于个税修订怀着急切心情，特别是在
物价普涨之下，少缴一点个税意味着多留一点生
活费用，这对于中低收入家庭非常重要。实际上，
就在人们为个税修订争论得面红耳赤之际，我国
的个税收入正在突飞猛进地增长。财政部公布的
数据显示，今年1至4月全国个税收入2540.11

亿元，竟然已经完成全年预算的81.4%！按此推
算，今年前5个月即有可能完成全年个税征收任
务，后7个月征收的个税均属“额外增收”。

因此有必要呼吁，个税修正案应该尽早出
台，以尽快减轻民众负担，不能因“争议巨大”而
久拖不决，实际上争议永远不可能达成一致。
个税修正案草案已经全国人大常委会一审，并
已走过征求社会意见程序，6月底召开的全国
人大常委会第二十一次会议将二审该草案。很
多情况下，法律草案经二审之后即可出台，车船
税法就是如此。社会意见已经有了，现在决断
权掌握在全国人大常委会手里，我们一方面希
望社会意见被充分尊重，另一方面希望个税修
正案尽早出台并付诸实施。
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个税修正案不宜再“拖”下去
□晏扬（浙江）
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对待媒体的
态度也就是对待
公众的态度

对领导干部而言，媒介素养不仅是能力，更是一种心态。舆情不是“敌
情”，相反，媒体是社会的预警器，它对热点事件、敏感问题的反映和关注，眼
前或许会让一些地方一时难堪，但对于我们准确全面地体察民情，保持头脑
清醒，大有益处。从长远来说，对维护人民群众利益、推动社会进步利莫大
焉，正如一位省委书记所言，“舆论监督也是正面报道”。说到底，媒介是政府
与公众交流沟通的平台，对待媒体的态度，也就是对待公众的态度，这是执政
水平和执政理念的一个具体体现和检验。 ——人民日报

网民网民
大会堂大会堂

话题：央行报告称六成
居民认为物价过高 购房意

愿下降
网友发言

没觉得物价高的是什么样的人呢？
网友如水随行

但凡居民不可能会觉得物价不高的。
不是居民的当然不觉得。 网友走过路过

希望采取更有力的拯救措施来控制住
目前的商品房价和物价问题，解决食品安
全问题，还幸福与安全感给普通人！

搜狐网友

话题：全国多地猪肉价格
淡季猛涨 商务部称不会干预

网友发言
我觉得，为什么一定要用浮动的价格

呢？就以商品的价值作为商品的价格好
了，用统一价格，以市场需求决定产量。有
价格差异就有不公平，所以不管市场需求
如何，还是用同一价格（价值）为好。现在
很多商品没有实现它的价值，所以适度通
胀也有好处。 网友阿宾1601

我们要弄清涨价背后的东西，即涨价
的原因，如果是市场需求量大而供应不足，
那么涨价是必然的，市场利益将促使更多
的人去投资养猪，供应上来了，自然价格也
就下来了。可如果是流通领域，或是垄断
者故意以囤积居奇的方式故意抬高价格，
扰乱市场秩序，那就是管理者的责任了。

网友迪拜寻梦

话题：上海探索经济适用
房共有产权模式

网友发言
如果房子的产权能像股票那样一点点

买的话就好了，既可促使人们购房时量力
而行，也能够把房价波动带来的风险和收
益摊平一些。对于普通的私有商品房，这
样在装修和使用权方面不太容易操作，但
如果一方是政府的话，应该会好办一点吧。

网友pathtohappiness

话题：五部门称坚决撤销
收费期满公路收费项目

网友发言
中国的公路收费，不仅收费里程长，且

收费高。有的地方为了创收，二三十里就
设置一个收费站，这样加大了运输成本。
这次公路运输收费清理，本人拍手称快，但
愿不要走形式，能够切切实实为百姓做点
实事。 网友zxc107

对于违规多收、乱收的，如果不处罚到
肉痛，就是变相鼓励违法违规。国内许多
规定都有类似之处，比如房产商不明码标
价，处罚 5000 元，还不够政府在这方面的
执法投入。 网友yuano1

话题：5月国民经济主要
指标数据公布 食品价格涨
11.7%

网友发言
物价上涨是有多方面原因的，其中最

主要的原因应该是生产环节，其次是流通
环节。生产者没利可图，流通环节谋利太
多。 网友老烟鬼

现在有钱没钱的人都感觉难。没钱
的，物价天天涨，生活都成了问题；有钱
的，整天担心钱在缩水，却又没地方可投
资——投农产品不行，投垄断产品又不准，
投其他制造业成本太高，无利可图，所以无
所适从。 网友yxssfjxjk62

请先公布已还清贷款公路名单
14日上午，交通运输部、国家发改委、财政

部、监察局、国务院纠风办共同发出了“关于开

展收费公路专项清理工作的通知”，已还清建设

贷款的收费公路必须停止收费。

(据《扬子晚报》)
我们拥有世界上最多的收费公路，已屡遭诟

病，造成这一事实的原因，有客观也有主观，而在

其中，已还贷的收费公路还继续收费，是最坏的一
个原因。五部委出台这一通知，公众当然欢迎。

正是有鉴于此，笔者以为，在下发了相关清
理专项收费的通知之后，有关部门应该立即公布
一份各地的已还清贷款的收费公路名单，如果目
前五部委还没有这份名单，那么应该立即调查整
理出一份详细的各地收费公路贷款还清与否的名
单，还清贷款的，应立即停止收费，而尚未还清的，

有关部门也应明确公布其还清贷款的时间表，以
及停止收费的时限。我想，只有有关部门的工作
做到如此细致的程度，才能真正防止某些基层部
门浑水摸鱼打擦边球，继续收费。 王毅

责令“缴赃”不如源头“截赃”
浙江省卫生厅14日表示，对之前被曝光的“温

州百名医生吃药厂回扣”一事高度重视。又称，浙
江省半年来医务人员已主动上交回扣款、礼卡、礼
券、礼品等约1800余万元。 (据《南方日报》)

仅半年医务人员就“缴赃”1800万元，单纯
从数字来看，浙江省卫生厅的专项整治活动

不可谓不是“成效卓显”。然则，正处于清理

的活动中，“温州百名医生吃药厂回扣”的事

实表明，医务人员在一边“缴赃”的同时，一边

还在“收赃”。

责令“缴赃”不如清理“赃之源头”。既然问

题的根子在药品上，那么就应针对药品价格虚

高的现象，以药品成分为主要参考标准，对相应

的品种进行清理与压缩，将价格虚高的品种逐

步责令停产与退市，按照有利竞争的原则将相

同的品种保留到可控的范围内。此外，还应建
立企业自主定价药品与进口药品目录、价格限
制、信息查询等机制与体系，逐步与政府基本
药品目录相配套，并适时转入基本药品目录，
减少非政府指导药品的流通种类。唯有如此，

非法的利益没有了依附，医务人员的回扣又从何

而来呢？ 木须虫

“花钱买刑”还请三思而行
最高人民法院今天公布的《关于贯彻宽严

相济刑事政策的若干意见》，明确被告人案发后

对被害人积极进行赔偿，并认罪、悔罪的，依法

可以作为酌定量刑情节予以考虑。

（据《中国青年报》）
在我国司法的实践中，不被判处死刑的刑事

案件被告人，如果能够积极赔偿被害人的损失，则

法院在判决时可以酌情予以从轻处理。这一做法

曾被通俗地理解是“花钱买刑”，并一再引发争议。

法律的惩戒力度是法律威慑力的体现，有既

定的刑法对照执行。每一个成年公民都是在法

律允许的范围内决定自己的行为，哪怕涉足犯罪

也应该对应负的法律责任有一个基本的估量。

说穿了社会就是在这样的规则下保持平安稳

定。否则弱肉强食，仗势欺人，平民百姓还怎么

能正常生活？即使如此，还是有人冒天下之大不

韪，违法乱纪，顶风作案。如果在犯罪以后有足
够的能力弥补犯罪造成的后果而减轻惩罚，那么
法律的威慑力会大大降低。 知风


